

EL ÓRDEN

Solo se admiten suscripciones en la Administracion, y Redaccion San Isidro 4, á cuyo punto se dirigirá toda la correspondencia.
A los anunciantes que sean suscriptores á este periódico, se les hará un 50 por 0,10 de rebaja.

Precio de Suscripción.

En Orihuela, un mes 0'50 pesetas.
Fuera, un trimestre. 1'75 »
Número suelto. . . 0,15 »
Anuncios y comunicados, á precios convencionales y pagos adelantados.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL-CONSERVADOR DEL DISTRITO DE ORIHUELA

Se publica los Domingos

DIRECTOR

D. FRANCISCO MORENO DE ALBA.

No se devuelven originales

SOMBRERERIA VALENCIANA

DE

DON JOSÉ GUIÑAU

Calle de Hostales núm. 9.

En este elegante establecimiento montado á la altura de los mejores de esta provincia, encontrará el público un extenso y variado surtido de sombreros de todas clases, confeccionadas con esmerada perfeccion y á precios sumamente económicos.

¡BARATURA SIN IGUAL!

en los precios de los sombreros de paja y fieltro.

¡NOVEDAD FIN DE SIECLE!

Flexible, Impers, Ingles, Cordobeses, Sevillanos, Reverters y el sin rival Cris Inglés,

Completo, elegante y variado surtido en sombreros de señoras y niñas.

¡NO EQUIVOCARSE!

Calle de Hostales núm. 9,
Sucursal en Alicante, Infanta 9
y Zaragoza 6.

PROBAD EL
COGNAC HENRI GARNIER & C.

EL QUE NO ANUNCIA NO VENDE

Se ha recibido en la Plaza de Santiago núm. 2, un magnífico muestrario de papeles pintados para decorar habitaciones de la casa Chinér de Valencia, que contiene 511 dibujos de los mas elegantes y nuevos que se conocen hasta el dia y sus precios baratísimos desde 50 céntimos de peseta la pieza adelante.

Las personas que tengan el gusto de verles pueden pasar por dicha casa ó mandar por el.

Plaza de Santiago núm 2

SE VENDEN

Un armario ropero en muy buen uso, una tina ó bañera y algunos otros efectos.

En la Calle de S. Pascual número 6, darán razón,

**GRAN DEPÓSITO DE CAMAS
y muebles de todas clases**

DE

Carmelo Subiela

Hostales 4, Orihuela.

Últimos modelos en sillerías, camas de madera y hierro, mesas de noche, perchas y mesas ministros.

PRECIOS ECONÓMICOS.

EL ORDEN.

MEFISTOFELÉS RURAL

Mefistofelica, pero muy rural y muy burda, es la campaña política emprendida recientemente por el Sr. Mesples, quien impulsado por su eterna ambición y por su constante deseo de hacerse jefe de una agrupación política, pretende mermar elementos á nuestro partido y disolver por su solo capricho nuestra robusta hueste, ese partido que tiene la suficiente abnegación y la entereza bastante para rechazar á un político veleidoso, torpe y egoísta más atento á realizar sus particulares miras que á defender intereses colectivos, — siempre más atendibles y respetables que los individuales, — de agrupaciones políticas prestigiosas y desinteresadas.

Ya sabemos nosotros, y desde un principio lo hicimos notar, que

el eterno disidente de la política conservadora, ese señor Mesples que, á pesar de sus influencias cerca del ilustre y nunca bastante llorado jefe del partido conservador oriolano Excmo. Sr. D. Andrés Rebagliato; á pesar de la ciega obediencia que informaba su conducta en aquel entonces no logró ocupar durante aquella jefatura la Alcaldía presidencial de nuestro Municipio, cuya prebenda disfruta ahora por obra y gracia de sus traiciones políticas, ya sabemos nosotros, — repetimos, — que ese Sr. Mesples cuyos tradicionales egoísmos alejaronle de ese puesto en vida del señor Rebagliato, no se habria de contentar con ser simplemente alcalde de Orihuela, ni con lucir el bastón de mando por calles y plazas.

Su ambición inconmensurable necesita algo más; sus egoísmos exigen algún complemento; amigos en gran número, gastar mucho petróleo en las tertulias nocturnas y disponer á su antojo de un grupo de proselitos á quienes decir como antaño, señores TODOS hemos quedado iguales.

Y no es esto todo: el Sr. Mesples que tiene idea de sus propios merecimientos, sabe que estos son bien escasos y que ha menester de hombres de prestigios, de limpia historia y de reputaciones intachables para abrillantar su obscurificada figura y llegar al *desideratum* de sus eternas ambiciones.

Conociendo esto el Sr. Mesples, no ceja en su empeño, aunque para ello se vea precisado á utilizar burdos manejos, á aconsejar á unos y á otros la adopción de medios violentos, el despojo de jefaturas indiscutibles, la disolución de comités, los votos de censura al Marqués del Boxch, la ruptura con nuestro jefe supremo Sr. Cánovas y todas las sandeces y tonte-

rias que pueden ocurrirsele á cualquier Mefisto feles de secano. Todas esas intrigas rurales son buenas, á juicio del Alcalde ballesterista, para sembrar la cizaña en el campo conservador y llenar de gente el despacho de la casa del gato de la calle de San Agustín.

Pero el Sr. Mesples, en esta ocasión como en muchas, vá descaminado y anda sin acierto.

Y así como imaginó que alcanzando la vara de Alcalde alcanzaba con ella la jefatura del partido liberal-conservador oriolano, créa ahora hundir entre los suyos al indiscutible jefe de nuestro partido Sr. Germán, porque el señor Mesples ignora que aquél señor en su retiro de la calle de Santiago y sin situación ni alcaldías vale para nosotros, para la opinión y para toda persona sensata, hasta para el propio Sr. Capdepón, más, cien veces más, que un millar de políticos de la casta del Sr. Mesples.

Y si se duda de nuestra afirmación, mire el Alcalde de Orihuela á su alrededor y compare sus soledades y su situación, con los respetos, afectos y consideraciones que rodean hoy más que antes á nuestro respetable amigo y jefe Sr. Germán.

Y es que entre nuestros amigos no hay hombres de la pasta del ex-jefe romerista, ni sentimos esas ambiciones y egoísmos que acabarán por hundir en el olvido á quien ha pretendido antes de ahora deslumbrar al mundo con un bastón de borlas, y ante su fracaso trata de oficiar de ridículo Mefistofeles, para mantenerse á flote y engañar á los incautos.

¡Como si el Sr. Mesples pudiera á estas alturas engañar á alguien!

NUESTRO APLAUSO

Si la injusticia con que algunos elementos han venido combatiendo, con motivo de su intervención en la huelga de Alcoy, al digno Gobernador Civil de esta provincia, nuestro respetable amigo Sr. Madariaga, no se hubiese hecho notar desde el primer momento ni se hubiese justificado con la violencia del ataque y la sinrazón del argumento, bastarían seguramente la solución que á aquel delicado asunto ha dado la primera autoridad civil de la Provincia, el esquisito tacto que allí desplegara, y el juicio que toda la prensa alcoyana, sin distinción de matices, hace, comentando la intervención acertada y oportuna del señor Madariaga, para esclarecernos la verdad y demostrar, hasta la evidencia, con cuanta parcialidad y con cuanta exactitud se han censurado por ciertas gentes, los actos todos del dignísimo Gobernador civil de Alicante.

No vamos á hacer historia detallada de los hechos ocurridos en la industrial ciudad que durante tantos días ha visto perturbada su ordinaria vida y amenazado su próspero bienestar; cuando obreros y patronos guiados por estímulos del amor propio, prescindieron de los intereses generales del pueblo alcoyano para entregarse á esas luchas fabricidas que se llaman huelgas, el señor Madariaga celoso y diligente apresurose á intervenir en aquella contienda perturbadora, deseoso de evitar un orden de cosas que más ó menos tarde acabaría por trastornar hondamente los intereses de un pueblo digno por su laboriosidad y cultura de mejor suerte.

La prensa fusionista, empero, más atenta á la defensa de los mezquinos intereses de bandería, que á prestar su concurso á aquellos hombres que, como el Sr. Madariaga, se identifican con el espíritu de los pueblos que gobiernan hasta llegar al sacrificio, comenzó en aquel entonces una ruda campaña tan injusta como parcial, sin que afortunadamente para Alcoy y para la provincia de Alicante, obtuviera otros resultados que las censuras de cuantos entonces como hoy proclaman la energía, entereza y el esquisito tacto con que el señor Madariaga ha obrado en todo cuanto se relaciona con la difícil y laboriosa huelga de Alcoy.

El Sr. Madariaga, pues, tiene hoy la satisfacción grande de ver apaciguado un conflicto que amenazaba perturbar en gran manera la vida normal de una de las principales poblaciones de la provincia de su mando, y al par que esta íntima complacencia, debe sentirse satisfecho al observar, que hoy mismo aplauden sus gestiones y encomian su conducta aquellos mismos que, sin medir la importancia del asunto delicado de que se trataba ni preveer sus consecuencias, atacaron sus actos con gran injusticia. EL ORDEN felicita muy sinceramente al Sr. Madariaga por su patriótica y brillante campaña de Alcoy y se complace en asociarse á las entusiastas y justas manifestaciones de que hoy es objeto por parte de todos, el dignísimo Gobernador de esta Provincia nuestro respetable y querido amigo Ilmo Sr. D. Juan de Madariaga.

PLUMAZOS

Según nuestras noticias, durante el mes de Agosto, se ha observado una baja de bastante importancia en la recaudación del impuesto de Consumos.

Ahora nos explicamos porque el señor Alcalde, no ha enviado á los periódicos locales la consabida noticia quincenal.

Pero en cambio no comprendemos de que sirven todos esos decomisos bombeados de que á diario dá cuenta el Sr. Mesples á los reporteros de la localidad.

Ni la utilidad del pito ó caracol conque quita el sueño el señor Mesples á los vecinos que tienen la gran desgracia de vivir en los alrededores de los fielatos y puestos del resguardo.

A ver, á ver, venga esa nota de lo recaudado y comparemosla con igual mes de años anteriores, porque nos parece que el Sr. Mesples, á pesar de sus desvelos, solo ha conseguido darse pisto.

Es decir meter mucho ruido, que es lo que gusta á D. Ramón.

Pero las nueces no parecen.

Ni los decomisos de bulto.... tampoco.

Y á propósito de matuteras.

Parece que noches pasadas, mientras el Alcalde tocaba el pito y alborotaba de lo lindo en el fielato del camino de Bigastro, con el objeto de revistar á los del resguardo á quienes hace estar toda la noche oficiando de grillos, se hizo un alijo de importancia por el fielato de San Sebastian ó Camino de Cartagena.

Y todo por meter ruido.

Qué no comprende el señor Alcalde que eso de los pitos es dar armas á los matuteros?

Porque nunca mejor ocasión para hacer un alijo por cualquier punto del resguardo que cuando se escucha el pito del Alcalde por el fielato vecino.

Casi resulta el pito una garantía para el matute.

¿No ha caído en la cuenta el activísimo D. Ramón?

No nos extraña, porque ahora está muy atareado el Sr. Mesples, ideando el modo de calzarse la jefatura del partido conservador.

Lo malo es que los zapatos son pequeños.

Y hay que buscar calzador.

Conque siga Vd. ideando señor Mesples.

Y cuidado con el pito de los consumos.

El jueves no pudo celebrar sesión nuestro Municipio, por falta de número de señores concejales.

Pero ¿qué conducta es esa, señores fusionistas?

¿No comprenden los ediles del Sr. Ballesteros que con sus ausencias hacen correr un ridículo á NUESTRO DIGNO ALCALDE CONSERVADOR!!?

Hay que ser cortés con el señor Mesples, ya que con tanto aplauso y con tan gran alborozo acogió el fusionismo el nombramiento de Alcalde de D. Ramón.

Algunos ediles fusionistas andan muy escamados con eso de los matutes y de las aprehensiones de las botellitas de aceite.

Y es que el juego parece que resulta muy burdo.

Aun no se ha oído hablar de decomisos de importancia.

En cambio... mientras se habla de botellitas de aceite... el vulgo cuchichea no sabemos que asuntos gordos, que no se anuncian á manera de reclamo como los decomisos de perro chico.

Nosotros nada aseguramos por nuestra parte.

Pero... ¡hay lenguas tan largas!

Y ya que hablamos de lenguas!

Hemos oído decir—claro es que no sabemos que lengua lo ha dicho—que corre por ahí de mano en mano un recibo de consumos en el cual aparece una cantidad mayor que la que se ha cobrado al interesado.

Esto no tiene explicación.

¿Como, el que vá á cobrar un recibo de consumos bien por conciertos bien por introducciones ordinarias, se conforma con recibir una cantidad menor que la que aparece anotada en el recibo?

Misterios de estas épocas venturosísimas.

Chispas

A un amigo que me pide noticias de mi salud

SONETO.

Como bien; duermo bien; nada me inquieta;

hago la digestión perfectamente, y hasta la enfermedad más inocente puedo llamar enfermedad secreta.

Libre en mi observatorio de poeta, como Dios la crió miro á la gente, y al odio y á la envidia indiferente, sólo el deber mi voluntad sujeta.

Dejo al farsante que se juzgue un comadrón que oficie de Galeno,

su culto á Midas, á Eriné su palma; y sin embargo, Pepe, no estoy bueno, porque llevo en el cuerpo y en el alma la pesadumbre del dolor ageno.

Manuel del Palacio.

A ELLA

¡Acuérdate de mí!

Cuando, risueña, al despuntar la aurora, cantés alegre un himno celestial y una sonrisa vague seductora por tus labios de raso y de coral;

Acuérdate, que lejos sufre y llora quien anhela vivir solo por tí, quien tu recuerdo grato le devora, ¡acuérdate de mí!

Cuando tu ser por tus divinos ojos vague amoroso en pos de lo ideal, y otro cielo de flores sin abrojos mires flotar en nítido espiral;

Acuérdate, que existen los despojos dó mi pecho transido está por tí, que alguien tu nombre invocó de hi- (ojos, ¡acuérdate de mí!

Cuando sentada en tu balcón, bien mía, del Segura contemples su cristal y al dulce son del murmurar del río oigas de un jay! su tétrico metal;

Acuérdate, que muere en el vacío quien gustos la vida dió por tí, ¡qué murió por el dardo de tu hastío! ¡acuérdate de mí!

Mas si leyendo esta canción sentida de tus ojos con vivido espiral su gravado no hallaste arrepentida, ni ha latido tu seno vérginal;

No de mi pecho esperes tal partida, ni en castigo el olvido, bella Huri; ¡quien bien amó no olvida en esta vida! ¡Esto lo sé por mí!

Indias.

Cartas Confidenciales

A Justino el de las Babias,

Querido Justino: Todavía no has podido dejar, á pesar de tus repetidas correrías, la gran dosis de inocencia y buena fé que sirvió de motivo á nuestro anciano maestro de primeras letras—á aquel buen D. Salustiano (q. s. g. h.)—para apellidarte *Candidito*. Parece mentira!

Tu epístola lejos de demostrarme que te vas avisgando un tantico, me ha hecho reconocer tu característica infelicidad.

Solo tu bonachón por naturaleza y crédulo hasta la saciedad, pudiste imaginar que la política oriolana habria entrado de lleno en un periodo de completa calma; y á nadie, sino á tí, se le ocurre pensar que el hombre de las condecoraciones y merecimientos,—como le llama su servidumbre y alguno que otro Bartolo—era el llamado á reunir bajo su jefatura los prestigios y reputaciones del gran partido liberal-conservador de Oriuela.

Que te has equivocado, caro Justino, y que tu equivocación libra de una pla-

ga ó calamidad política de primera fuerza á nuestro querido pueblo, no necesito yo demostrarlo.

Si ese *consecuente* conservador que, olvidando los favores y mercedes,—incluso las condecoraciones—que se les dispensaron por la Casa Rebagliato, aguardó con impaciencia la muerte del jefe ilustre de aquella familia, para rebelarse como Luzbel contra el inolvidable D. Matias Rebagliato, á quien disputó, ósadamente, una jefatura indiscutible que por gratitud siquiera, debió haber respetado y reconocido, si ese *consecuente* conservador,—repito—cuya historia política está ahita de ingraticitudes, llena de egoísmos y más que repleta de obscuridades que jamás se pondrán en claro, hubiera conseguido realizar en todas sus partes la ambición de su vida; si hubiese podido allegarse elementos políticos sanos, á estas fechas, querido Justino, hubiésemos tenido que emigrar de Orihuela, porque Mesples, á cuyo amor propio exagerado hay que hacer justicia, dá ciento y raya al propio Czar de todas las Rusias.

Por fortuna, ni Mesples puede pasar de ser un Alcalde hongo, ni político alguno que tenga idea de las veleidades, inconsecuencias y egoísmos de D. Ramón, habrá de secundar una política que carece de ideales desinteresados y solo tiende á dar brillo y provecho al revoltoso *leader* del inolvidable é ilustre D. Andrés Rebagliato.

Tranquilízate, pues, mi querido Justino, y ten la seguridad de que tus amigos de siempre no habrán de sumarse nunca con el condecorado prestigio de la calle de San Agustín.

¡Aun hay patria Justino!

Y la vergüenza no se ha perdido todavía por estas tierras.

Cuida tu de conservarla por ese país bendecido y escribe pronto á tu carísimo amigo

Juan Claridades.

NOTICIAS

Por conducto de nuestro querido amigo Sr. Saravia hemos recibido un ejemplar de la importante obra titulada «Estudio sobre Sericicultura» escrita con gran competencia por el ilustrado periodista murciano Sr. D. Gabriel Baleriola, director de nuestro apreciable colega «Las Provincias de Levante».

El libro del Sr. Baleriola, inspirado por el verdadero patriotismo, viene á llenar un vacío en ésta Comarca, en donde la rutina constituye la ciencia suprema de la Agricultura, y dá una elevada idea de la cultura é ilustración, reconocidas muy de antemano, de su autor.

Al estudiar el Sr. Baleriola, la historia de la sericicultura nacional y más principalmente las vicisitudes y prosperidades de esta importante producción en la provincia de Murcia y por ende en la Huerta de Orihuela, hace atinadísimas observaciones que merecen ser conocidas por cuantos se interesan y preocupan de la riqueza agrícola y sus auxiliares de nuestra vega, cuyas antes abundantísimas y ricas fuentes van de día en día agotando sus caudales y disminuyendo sus veneros.

Felicitemos al ilustrado autor del «Estudio sobre Sericicultura», cuya obra viene á prestar un verdadero servicio á estas regiones levantinas.

Han regresado de Torrevieja las distinguidas familias de los señores D. Andrés Pescetto y D. Francisco Die.

El pasado miércoles falleció, víctima de rápida dolencia, la Sra. Doña. Rosario Zapata y Vilar, esposa de nuestro querido y particular amigo Sr. D. Bernardo Còsta.

Enviamos á este Sr. y á los tíos y demás familia de la finada la expresión más sentida de nuestro pesar.

Acompañado de su distinguida familia, marchará esta tarde á Valencia, en donde fijará su residencia por ahora, nuestro querido y respetable amigo señor D. Eugenio Ochoa y Moreno, persona que por su afable trato y bellas prendas de carácter, cuenta en nuestra Ciudad con justas y merecidas simpatías.

Deseamos al Sr. Ochoa y respetable familia un feliz viaje y esperamos verle otra vez entre nosotros.

Con el fin de allegar recursos á la Cofradía de Nuestra Patrona se está organizando un gran concierto que seguramente tendrá lugar en nuestro viejo Coliseo.

En dicha fiesta musical tomarán parte, además de reputados artistas oriolinos, varias distinguidas señoritas de nuestra buena sociedad.

El pensamiento, por todos acogido con grandes entusiasmos, producirá, ciertamente, el resultado que se desea.

El conocido agente D. Francisco Riquelme, cartero mayor, ha establecido un completo *Servicio Funerario* en donde las familias encontrarán grandes facilidades y economías.

Para la mayor prontitud en el reparto de esquelas, cuenta con el cuerpo de carteros de esta Ciudad.

Se dice que las siete arrobas de aceite que fueron decomisadas en la Corredera, han sido devueltas á su dueño.

Al ser esto cierto ¿para que tanta actividad en la vigilancia señor Mesples?

Adelantan rápidamente los ensayos preparados del gran *Carrousel* que se piensa celebrar con el fin de allegar recursos á la Cofradía de Nuestra Patrona.

El día que éste festival se efectue, se correrán también cintas á caballo y en bicicleta por varios jóvenes de nuestra buena sociedad.

El paseito de la Puerta Nueva se halla cada día más abandonado y sucio.

Sus asientos constantemente llenos de tierra, piedras y otras menudencias menos limpias, parecen el arroyo de una calle.

¿Podría esto evitarse señores de la Comisión de Paseos?

Esperamos verlo.

Nuestro vecindario, como suponíamos, ha hecho justicia á su espíritu religioso, respondiendo con creces á las invitaciones hechas por la Cofradía de la Virgen de Monserrate, para organizar una rifa conque allegar recursos para mejorar el culto de nuestra amantísima Patrona.

Todos, el pobre y el rico, el que disfruta de elevada posición y el que á penas tiene para mal comer, han contribuido con su óbolo á esta gran fiesta de piedad, deseosos de realizar el culto de la Virgen de Monserrate y ayudar al sostenimiento de una Cofradía que debiera ser la más rica y próspera de nuestra población.

El viernes por la tarde, estando á la vista el tren procedente de Alicante, se originó en la Estación, una cuestión entre dos mozalvetes, empujando uno de ellos á su contricante con tal violencia que le originó en su caída la dislocación de un brazo.

Pero ¿para que sirve la pareja de Municipales que acude á la Estación al paso de los trenes?

Esperamos que se evitarán en lo sucesivo estos desagradables accidentes.

Ayer se repartieron entre las señoritas de nuestra buena Sociedad las cintas que han de servir para las carreras que se verificarán en la Plaza de Toros, en la primera quincena del presente mes.

Leemos en «Las Provincias de Levante» del viernes.

El Pantano.

Anoche se recibió aviso telefónico en Lorca del Pantano de Puentes, participando el director del mismo Sr. Pignatelli, que se había abierto totalmente una de las compuertas de aquel.

En la actualidad, salen por la compuerta que hay abierta del Pantano de Puentes, 40 metros cúbicos de agua por segundo.

CURIOSIDADES

Número cabalístico.—El 9 en la familia real inglesa.

En martes, ni te cases ni te embarques; aforismo es este que se ha hecho tan común entre los españoles, que muchos sin que puedan explicarse la causa, sienten gran repugnancia á hacer nada de lo que pueda depender su porvenir, en ese día de la semana.

Los días 13 de cada mes y el número 13 parece ser también que llevan consigo algo cabalístico, y son muchas las personas que no se sientan á una mesa como sepan que han de hacer este número, ni quieren habitar casas marcadas con tal cifra.

¿Influirán algo los números en la vida de las familias? Me atrevo desde luego á afirmar que nó, si bien algunas veces la casualidad hace que una cifra determinada, figure en los actos de mayor trascendencia de nuestra vida.

El número que parece perseguir á la casa reinante de Inglaterra es el 9, si hemos de creer á un súbdito de S.M.B.

que acaba de publicar un opúsculo en el que dice que el duque de Kent, padre de la reina, formaba parté de una familia, compuesta de *veve* hermanos; que la reina Victoria es la *novena* soberana de Inglaterra, despues de la revolución de 1688, nacida en mil ochocientos diez y *nueve*, elevada al trono en mil ochocientos treinta y siete (1 más 8 más 3 más 7=19), cuando tenia diez y *nueve*.

Tiene *nueve* hijos, de los que el mayor nació un *nueve* de Noviembre, quien contrajo matrimonio con la hija de Cristian IX de Dinamarca, cuando esta tenia diez y *nueve* años.

Fotografía de la luna.

La fotografía es indudablemente uno de los más poderosos auxiliares de la ciencia moderna, y en particular de la astronomía, á la que suministra documentos utilísimos que, ó vienen á afirmar teorías conocidas, ó á destruirlas con esa lógica invencible de los hechos.

Fotografías se han hecho de la luna que permiten distinguir nuevos caracteres en el exámen de la superficie de nuestro fiel satélite. Cortaduras profundas, cráteres de forma polígona, que demuestran la existencia de volcanes, pueden contemplarse sobre las planchas fotográficas.

De este medio se valen en la actualidad los hombres de ciencia, para conocer el número de estrellas que tachenan el firmamento.

Los trabajos realizados han sido recogidos en 180 clichés. Ningun astro deja de pasar por el objetivo.

Algunas pruebas no contienen sino una docena de estrellas, llamándose por tan exigua cantidad, desiertos celestes; en otras se eleva la cifra hasta 1500, viniendo como término medio á poder recoger en cada fotografía, unas 335.

La reunión de todos los clichés, que vendrá á formar un bello catálogo, nos mostrará próximamente 3.000.000 de estrellas.

QUINTOS

No dejarse sorprender por ninguna Sociedad ó Agencia de quintos,

Pues la «Previsora de Padres de Familias» que es la única que funciona en España legalmente constituida y con Reglamento aprobado por el Gobierno de S. M. os redimirá á metálico en el presente reemplazo y os entregará vuestra licencia sin más gastos ni molestias que mil pesetas depositadas antes del sorteo sea cualquiera el cupo que el Gobierno pida, quedando obligada esta Sociedad hasta el ingreso en Caja de los reclutas del reemplazo de año próximo, á redimir á metálico al asociado que quede libre por su número, por excedente de cupo en el actual; siempre que sea llamado por corresponderle cubrir baja en el Ejército activo, de conformidad á lo preceptuado en el artículo 149 de la vigente Ley de Reclutamiento.

También se hacen suscripciones para la redención del servicio activo de Ultramar por doscientas cincuenta pesetas.

Pedir cuantos detalles ó antecedentes necesiteis en Orihuela al delegado Don Francisco Ortin, calle mayor núm. 6.

Imp. de Luis Zeron.—Orihuela.

SECCION DE ANUNCIOS

A LOS AGRICULTORES

Los guanos ó abonos minerales de la Compañía Agrícola y Salinera de uente Piedra, producen admirables resultados en toda clase de cosechas, cereales, caña de azúcar, viñas, huertas y frutales.

Siete años de continuos éxitos.

Medallas de oro y diplomas de honor en cuantas Exposiciones Universales y Regionales tomaron parte.

Se remiten gratis cartillas y prospectos.

Fábrica Sucursal en Málaga, calle Canales número 5.

Dirección: Preciados, 35.—MADRID.

OBRAS LITERARIAS

DE

D. Modesto Hernandez Villeascusa

En el establecimiento de D. Cornelio Payá, Calle Mayor núm. 36 se hallan de venta á los precios que á continuación se expresan:

La tórtola herida—novela, 2.^a edición 1 50 pesetas.

Rosa del Valle—novela, 2.^a edición 2 id.

La Cuestión de Melilla—Estudio crítico 1 id.

Jurar en vano—novela 2 id.

ACADEMIA DE MAZAS

PEZ, 40, 2.º Y 3.º — MADRID

Preparación especial para Arquitectura, Ingenieros industriales, de caminos, minas, agrónomos, y de montes.

Los brillantes resultados que viene obteniendo esta Academia, están á disposición de los padres y encargados de los alumnos, en la secretaria de la misma.

Lo amplio y desahogado del local que ocupa, permite la admisión de diez y seis alumnos internos, cuyo régimen de vida puede conocerse visitando la Academia.

Las clases están separadas desde 1.º de curso, para cada preparación especial.

Profesorado compuesto de Arquitectos, Ingenieros y Directores en Ciencias.

La correspondencia al Director A. DE MAZAS.

EL ÓRDEN

Sr. D.

INTERESANTE

Empleados de ferrocarriles.—Ingenieros.—Fondas.—Misiones religiosas.—Ciclistas.—Obras de Beneficencia.—Militares en campaña y mineros.

LA MEJOR NOVEDAD DEL SIGLO

F. BENDER.—Tres Cruces, núm. 4 duplicado.—TIENDA

Comida para dos personas, condimentada y preparada, por 20 céntimos.—Caldos instantáneos en tubitos, 25 céntimos.—Surtido de toda clase de legumbres, lentejas, habichuelas, patatas, guisantes, arroz tapioca, sagú y pastas variadas.—Poco personas, 40 céntimos.

Chorizos de guisantes para diez personas, 1,10 pesetas.

Exposición pública en Madrid, en el Salon del *Heraldo*.

Dirigir toda la correspondencia, pidiendo noticias y haciendo encargos, á D. Gaston Massias, calle de las Torres, núm. 7, Madrid.

NO MAS ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

SOLUCION BI FOSFATO DE CAL YODADA J. GEA

Contiene todos los principios medicinales del aceite y es de resultados más pronto; los niños lo toman con agrado y en todo tiempo. Tonifica, dá apetito, cura la escrófula, raquitismo y debilidad general. ES EL MEJOR MEDIO DE ADMINISTRAR EL FÓSFORO, LA CAL Y EL YODO.

Pídase en todas las farmacias. 3 pesetas frasco; por correo remitir 4 pesetas en sellos. Depósitos en Madrid: Cea, farmacéutico. Preciados, 16.—M. Garcia, Capellanes, 1.

RELOJERIA INGLESA

PRECIADOS 17 MADRID

Esta casa vende 40 por 100 más barato que ninguna de España.

Remontoir nikel.	6 pesetas
De acero.	10 »
Para señora.	15 »
Con iniciales.	20 »
Roskopf legítimo.	25 »

Envios á provincias contra importe y 2 pesetas más para gastos de certificado.

Se devuelve el dinero no siendo exacto lo que se anuncia.

EL COSMOS EDITORIAL

MORÓN, PASTOR Y COMP.

63, CARDENAL CISNEROS 65.

MADRID.

Novelas de los mejores autores contemporáneos: como Zola, Ohnet, Feuillet, Gaborian, Bourget, Theuriet, Balzac, Claretie, Belot, Dumas Delpit, Dickens, Loti, Merouvel, Sales, Mahali, Jorge Sand, Barbey, d. Aureville, Bouvier Cadol, Cañizo. Carmen Silva (La Reina de Rumania) Cubas, Gautier, Gelabert, Gyp, Houssaye, La Cerda, Letang, Malot, Musset, Rabusoon, Riviere Redondo, Tolstoi, Trueba, Wilki, Collins, Zaconne, etcétera.

PÍDASE CATALOGOS y se recibirán á vuelta de correo todo género de obras, aunque no figuren en el catálogo. Se completan bibliotecas.

Rebajas de importancia á los señores libreros. Acompañase impo ó buenas referencias.

Obras de Medicina. de Legrand du Saullé, Jaccoud, Charcot, Fonssagriv Pouillet, Santero, Oloriz, etc.

EL COSMOS EDITORIAL—MORON, PASTOR Y COMPAÑIA.

63 Cardenal Cisneros, 63. Madrid.